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Aos cinco dias do mês de março do ano de dois mil e treze, às 09h e 15min (nove horas e 8 

quinze minutos) teve início, na sede do PREVIMPA, situada na Rua Uruguai, 277 – 14° 9 

andar, a tricentésima septuagésima reunião do Conselho de Administração do PREVIMPA. 10 

A sessão foi presidida pelo conselheiro Eros Miguel Sadowoy Martins e por Fatima Regina 11 

Carlos Saikoski como Secretária. Estiveram presentes os conselheiros titulares: Adão 12 

Tadeu Gomes de Oliveira, André Brum de Sá, Edson Zomar de Oliveira, José Marcelino 13 

Heck, Luis Fernando de Fraga Silva, Luis Ferrari Borba, Luiz Fernando Rigotti, Ricardo 14 

Zucareli Pulvirenti, Teresinha Casagrande e os conselheiros suplentes: Cleida Maria da 15 

Cunha Feijó Gomes, Etel dos Santos Lopes, Almerindo Cunha de Souza, Mário Fernando 16 

Antônio da Silva, Lourdes Veneranda Camaratta, Clarazete Gautério de Farias, Paulo 17 

Valentim Saldanha Fernandez, Laerte Campos de Oliveira, Fabiana Zambiasi, Liége 18 

Mentz. Justificou ausência sem a presença de suplente: Newton Azambuja Campos Nunes. 19 

Ao iniciar a reunião o conselheiro Rigotti, justifica que devido sua agenda não 20 

permanecerá na reunião e que em seu lugar participará o Diretor-Adjunto do PREVIMPA 21 

Sr. Laerte Campos de Oliveira, o qual integra o Conselho de Administração como 22 

conselheiro indicado suplente em substituição ao conselheiro Claudio Meirelles Lago, 23 

conforme Portaria 056 de 28/02/2013 publicada no DOPA do dia 05/03/2013. Aberta a 24 

sessão, o Presidente questionou se todos leram a Ata nº 001 da sessão do dia 26/02/13 e se 25 

concordam com a aprovação da mesma, sendo consenso de todos que a Ata está em 26 

condições de ser aprovada e assinada. Após passou-se aos informes. O Presidente informa 27 

que o conselheiro eleito Newton Azambuja de Campos solicita renúncia ao cargo de 28 

conselheiro titular do Conselho de Administração, devido ao fato de estar transferindo sua 29 

residência para o interior do Estado o que dificultará o comparecimento às reuniões. Diante 30 

desta informação o Presidente comunica que a partir desta data, 05/03/2013 a conselheira 31 

Elizabeth Fernandes de Andrade, suplente do Sr. Newton passará exercer o cargo de 32 

conselheira titular. A conselheira Fatima informa que recebeu hoje do conselheiro Rigotti 33 

cópia da Ata da 43º reunião do CONAPREV ocorrida nos dias 06 e 07 de dezembro a qual 34 

havia sido solicitada pela conselheira Tatiana. Devido à relevância dos temas tratados 35 

nessa reunião, especialmente no que diz respeito à exposição realizada por um grupo de 36 

trabalho para obtenção de novas receitas para o Regime Próprio de Previdência Social, a 37 

referida cópia será disponibilizada aos conselheiros por meio digital. O conselheiro 38 

Ricardo informa que nos dias 25 e 26/02 juntamente com o economista do Departamento, 39 

Carlos Fabretti Patrício, esteve no Rio de Janeiro para uma visita técnica a duas empresas 40 

que são objetos de Fundos Estruturados, para obter avaliação de alternativas de 41 

investimentos. Na sequência passou-se ao primeiro ponto da ordem do dia – Apreciação 42 

das demonstrações contábeis e financeiras exercício 2012. O Presidente diz que por 43 

sugestão da Comissão encarregada de elaborar o Parecer, foram convidados os servidores: 44 

Alex Sander – contador - e Joice – Técnica em Contabilidade -, ambos servidores da 45 

seccional de Contabilidade - PREVIMPA e Aline – Atuária do Departamento, para 46 
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esclarecimentos de eventuais dúvidas, já que estes os auxiliaram na elaboração do referido 47 

Parecer. O Presidente agradece a presença dos Servidores e passa a palavra ao Relator. O 48 

conselheiro Mário leu na íntegra o Parecer nº 001/2013 do Conselho de Administração, 49 

elaborado pelos Conselheiros Cesar Marques Sarmento, Luís Ferrari Borba e Mário 50 

Fernando Antônio da Silva, o qual teve a seguinte conclusão: “sugerimos a aprovação da 51 

prestação de contas, relativa ao exercício de 2012, pois concluímos que as demonstrações 52 

contábeis e financeiras do PREVIMPA, representadas pelas peças legais definidas pela 53 

Lei nº 4320/64, acompanhadas do Parecer nº 01/2013 do Conselho Fiscal, indicam a 54 

lisura e espelham a realidade da Entidade Previdenciária”.  Após a leitura o Relator e o 55 

conselheiro Luis Ferrari fizeram ponderações em relação a alguns itens mencionados no 56 

relatório especialmente no diz respeito ao cálculo atuarial o qual apresentou um resultado 57 

negativo de R$210.092.037,60 referentes ao exercício de 2012 e a solução apresentada 58 

pela empresa que elaborou o cálculo – Fardin Atuarial – consiste em uma mudança de 59 

alíquota patronal: para o ano de 2012 ocorreria à manutenção das alíquotas de 11% pelo 60 

servidor e 22% (18,969% de alíquota normal e 3,031%, a alíquota suplementar) referente à 61 

contribuição patronal, e então de 2013 até 2046, a alíquota suplementar da contribuição 62 

patronal passaria dos atuais 3,031% para 5,175%. O Projeto de lei que propõe a alteração 63 

da alíquota patronal tramita sob o processo de nº 009.002806.12.6. O conselheiro Mário 64 

enfatiza que o cálculo atuarial é preocupante, considerando o salto apresentado no último 65 

exercício, sendo corroborado pelo conselheiro Luís Ferrari, o qual acrescenta que se trata 66 

de um cálculo com muitos parâmetros variáveis, além de alguma subjetividade, o que é 67 

próprio desse tipo de cálculo e tendo em vista ser feito para longo prazo e que na ciranda 68 

financeira tudo pode acontecer, pois hoje não há perspectivas de que os rendimentos dos 69 

investimentos voltem a patamares dos últimos anos. Por fim questiona qual periodicidade 70 

em que o cálculo atuarial deve ser feito. A conselheira Fatima manifesta-se dizendo que a 71 

diferença apontada nos cálculos atuariais dos exercícios anteriores foi objeto de muitas 72 

reuniões inclusive da gestão passada, anterior a este Colegiado, a qual solicitou que fosse 73 

elaborado um estudo pela atuária do Departamento a fim de apontar a causa das diferenças. 74 

Salienta que o trabalho já foi concluído e está na Secretaria do Colegiado e está previsto 75 

como pauta da próxima reunião. A Atuária Aline responde que o cálculo atuarial é uma 76 

exigência do Ministério da Previdência Social, deve ser feito anualmente e encaminhado 77 

ao mesmo até 31 de março. Ressalta que neste ano o trabalho será feito pelo Departamento. 78 

Os Conselheiros mostraram-se preocupados quanto ao andamento do Processo que prevê a 79 

alteração de alíquota patronal, uma vez que este ainda não foi encaminhado a CMPA e 80 

para que possa ser considerado, no cálculo atuarial de 2013, o aumento de alíquota patronal 81 

proposto para amortização do déficit previsto em 2012, este precisaria ser aprovado ainda 82 

neste mês. Após várias discussões foi sugerido a título de encaminhamento que a 83 

Secretaria providencie ofício a Direção-Geral recomendando que sejam adotadas 84 

providências para agilização dos trâmites do Projeto de Lei que trata da suplementação dos 85 

recursos que irão amortizar o déficit atuarial. A conselheira Fatima questiona se as 86 

demonstrações contábeis e financeiras identificam os Regimes (simples e capitalizado). O 87 

contador Alex Sander responde que a previsão matemática é o confronto entre os valores a 88 

serem arrecadados e os benefícios a serem pagos, apresentando os saldos por Regime. 89 

Atualmente o resultado financeiro do Regime Capitalizado é superavitário, já em relação 90 

ao atuarial (previsão futura) apresenta déficit para suprir todas as aposentadorias e 91 

benefícios do regime capitalizado futuramente. O conselheiro Luís Ferrari salienta que 92 

cálculo atuarial é diferente de cálculo financeiro, sendo que o primeiro representa 93 

perspectivas futuras considerando algumas variáveis e o segundo, espelha a realidade atual 94 
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das contas do órgão. Findos os questionamentos o Presidente questiona se o Parecer nº 95 

001/2013 – CAD ora relatado e discutido está em condições de ser aprovado, sendo 96 

consenso de todos que sim.  Após o Presidente faz um breve relato do segundo ponto de 97 

pauta – distribuição do Processo nº 009.003443.12.4 – Convênio SIPREV (Sistema 98 

Previdenciário de Regimes Próprios de Previdência). A conselheira e diretora 99 

administrativo-financeira do PREVIMPA – Liége Mentz acrescenta que o objeto deste 100 

expediente é benéfico para o Departamento, pois, será possível o cruzamento de dados 101 

entre os servidores públicos de todas as esferas, além de possibilitar ao Departamento a 102 

busca de recursos junto ao MPS para o recadastramento deste ano. Questionado o 103 

colegiado, o conselheiro Eros Miguel Sadowoy Martins se propôs a analisar o processo e 104 

relatar na sessão do dia 12/03/2013. Em relação ao terceiro ponto de pauta o Presidente 105 

relata que recebeu retorno do GDG acerca do ofício nº 015/2012 o qual sugeria o 106 

preenchimento de vaga para o cargo de atuário. Foi informado que a nomeação do servidor 107 

atuário está sendo providenciada. A conselheira Liége corrobora dizendo que já foi 108 

assinada a nomeação e que provavelmente até dia 08/03/13 o servidor tomará posse. 109 

Referindo-se ao último ponto de pauta o Presidente questiona se todos leram o Relatório de 110 

Atividades referente ao período de 02/10/12 à 31/12/12, enviado por e-mail, e estão de 111 

acordo com a aprovação do mesmo, sendo respondido por todos os presentes que sim. 112 

Retomando a parte de informes o Presidente relata ao Colegiado o recebimento dos ofícios 113 

nºs 003; 007; 009; 011/13 do CF os quais apresentam os relatórios trimestrais das análises 114 

financeiras referentes ao exercício de 2012; do ofício 012 e 013/13 do CF os quais 115 

apresentam o Parecer nº 001/2013 daquele Conselho acerca das demonstrações contábeis e 116 

financeiras do exercício de 2012, sendo que o ofício 012/13 foi encaminhado ao Diretor-117 

Geral e vem a este Conselho com a ciência do mesmo para apreciação. Informa que foi 118 

elaborado o ofício 001/2013 ao DG em atendimento a deliberação da reunião do dia 119 

26/02/2013. Destaca que em atendimento ao registro em Ata da sessão do dia 26/02, em 120 

referência “assuntos pendentes - processo 009.001880.10.1.0000 assunto RTI e Horas-121 

Extras”, que recebeu hoje o citado expediente onde observa que ao final do mesmo está 122 

anexo Minuta de Projeto de Lei. Sugere que antes de ser distribuído o processo para análise 123 

que seja agendada uma reunião com a presença da Chefe da Procuradoria Especializada do 124 

Departamento para uma explanação visando assim uma melhor compreensão do assunto a 125 

ser analisado. A sugestão foi aceita por todos. Devido à agenda por parte de alguns 126 

Conselheiros e a relevância do assunto ficou pré-definido que a reunião será dia 127 

02/04/2013. Outro item apontado como pendente foi à questão do Imóvel. Verificou-se que 128 

o assunto está sendo tratado no expediente nº 001.032823.09.6 o qual está no Gabinete do 129 

Secretário da Fazenda desde o dia 01/10/2012. Após várias discussões acerca do tema, foi 130 

consenso de todos que a Secretaria providencie ofício à Direção-Geral com a sugestão de 131 

que seja agilizada a questão da tramitação do referido processo.  Por fim ficou acordado 132 

que a sessão do dia 12/03 terá como pauta a apreciação do relatório acerca da análise do 133 

processo distribuído hoje; para a sessão do dia 19/03/2013 ficará a apresentação do retorno 134 

do estudo do cálculo atuarial a ser apresentado pela atuária Aline e para a sessão do dia 135 

26/03/2013 ficou pré-definido como pauta apresentação do cálculo atuarial referente ao 136 

exercício 2013. Não havendo nada mais a tratar, foi encerrada a reunião às 10h e 40min 137 

(dez horas e quarenta minutos) e foi lavrada a presente Ata que vai assinada por mim 138 

Fatima Regina Carlos Saikoski, conselheira/secretária de Mesa e pelos demais presentes. 139 

 140 

 141 

Eros Miguel Sadowoy Martins – Presidente      Fatima Regina Carlos Saikoski – Secretária 142 
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